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OS PRINCÍPIOS CRISTÃOS REVELADOS NO SERMÃO 
DO MONTE  

INTRODUÇÃO  

1. O sermão da montanha é a maior coletânea de princípios básicos do 
cristianismo encontrada nos evangelhos.  

2. Jesus , como um rabi daqueles tempos , anunciou as multidões como 
devemos nortear a nossa vida . Nos ensinou os valores básicos do andar 
com Deus e dos relacionamentos que desenvolvemos em nosso caminhar 
da vida .  

3. Hoje gostaria de identificar estes princípios e aplica-los ao nosso viver 
diário .  

4. Quais são os princípios que norteiam a nossa fé em Jesus ?  

I . VOCÊS SÃO BENDITOS E ABENÇOADORES QUANDO ....  

1 Vendo as multidões, Jesus subiu ao monte e se assentou. Seus 
discípulos aproximaram- se dele,  
2 e ele começou a ensiná- los, dizendo: 
3 “Bem- aventurados os pobres em espírito, pois deles é o Reino dos 
céus. 
4 Bem- aventurados os que choram, pois serão consolados. 
5 Bem- aventurados os humildes, pois eles receberão a terra por 
herança. 
6 Bem- aventurados os que têm fome e sede de justiça, pois serão 
satisfeitos. 
7 Bem- aventurados os misericordiosos, pois obterão misericórdia. 
8 Bem- aventurados os puros de coração, pois verão a Deus. 
9 Bem- aventurados os pacificadores, pois serão chamados filhos de 
Deus. 
10 Bem- aventurados os perseguidos por causa da justiça,  pois deles é 
o Reino dos céus. 
11 “Bem- aventurados serão vocês quando, por minha causa, os 
insultarem, os perseguirem e levantarem todo tipo de calúnia contra 
vocês.  
12 Alegrem- se e regozijem- se, porque grande é a sua recompensa nos 
céus, pois da mesma forma perseguiram os profetas que viveram antes 
de vocês 

1. O primeiro princípio tem a ver com o ser abençoado e abençoar  
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2. Jesus queria que os seus discípulos , todos aqueles que desejavam 
aprender a viver com ele pudessem entender que as bênçãos de Deus são 
condicionais e se estendem aos nossos relacionamentos .  

3. Quando eu sou abençoado algo da graça se derrama sobre mim e 
respinga em quem está a minha volta  

4. Mas esta bênção vem acompanhada pela minha atitude de viver de buscar 
os valores do Senhor sobre a minha vida  

5. Por isso nas bem-aventuranças ele nos mostra o que devemos buscar e 
qual é a bênção que vem desta busca .  

6. Por isso somos abençoados quando ... 

3 “Bem- aventurados os pobres em espírito, pois deles é o Reino dos 
céus. 

a. Quando quebramos o nosso orgulho e nos submetemos a Deus  

i. Este valor é o primeiro a ser buscado em nossas vidas.  

1. Não é possível ser abençoado e abençoar em nome e no 
poder do Senhor se não aprendemos a lição básica do 
caminhar com Deus que é submeter-se a Ele como Deus 
e Senhor de nossas vidas  

2. Quando quebramos o nosso orgulho, e nos curvamos 
diante de quem é Senhor  

ii. Quando assim fazemos ele não nos dá apenas uma bênção; 
ele nos dá todo o seu reino  

1. Ele nos faz herdeiros dos seus tesouros eternos  

2. Ele nos faz participantes do seu poder  

3. Ele não estava falando apenas dos céus , mas ele estava 
falando também da invasão do Reino de Deus na terra, 
das intervenções do altíssimo e revelações da sua glória  

4. Ele estava falando das manifestações do Espírito Santo , 
e das libertações do Senhor do poder de Satanás .  

iii. Você quer ser abençoado?  

iv. Submeta-se ao Senhor !  

b. Quando choramos na presença do Senhor  

4 Bem- aventurados os que choram, pois serão consolados. 

i. Quando derramamos a nossa alma na presença do Senhor 
encontramos felicidade .  
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ii. Pode parecer contraditório , mas a verdade é que quando 
derramamos a nossa alma diante de Deus , permitimos que ele 
participe das coisas mais profundas do nosso ser .  

iii. Nas emoções que as vezes estão trancadas dentro de nós  

1. Nossas decepções  

2. Mágoas  

3. Desesperanças  

iv. E permitimos que ele nos revele como ele tem tratado cada 
uma destas questões  

v. Há uma ilustração maravilhosa no livro dos Salmos  

Sl 56 
8   Contaste os meus passos quando sofri perseguições;  recolheste as 
minhas lágrimas no teu odre; não estão elas inscritas no teu livro 

1. Ilustração do Sermão que preguei sobre as lágrimas e o 
quadro que uma jovem pintou por causa dele  

2. Como se os anjos do Senhor estivessem recolhendo as 
lágrimas e levando a presença de Deus  

3. Elas não podem ficar ocultas , nem deixam de serem 
registradas , porque ele se importa  

4. E a seu tempo  ele revelará o seu poder como fez com o 
Rei Ezequias  

2 Rs 20  
5 “Volte e diga a Ezequias, líder do meu povo:Assim diz o Senhor, Deus 
de Davi, seu predecessor:Ouvi sua oração e vi suas lágrimas; eu o 
curarei. Daqui a três dias você subirá ao templo do Senhor. 6 
Acrescentarei quinze anos à sua vida. E livrarei você e esta cidade das 
mãos do rei da Assíria. Defenderei esta cidade por causa de mim mesmo 
e do meu servo Davi” 

vi. Derrame a sua alma diante do Senhor  

1. Coloque os seus pecados diante dele  

2. Coloque as suas dores  

3. Coloque os seus queridos  

4. Coloque as dores deste mundo 
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Ez 22 
30 “Procurei entre eles um homem que erguesse o muro e se pusesse 
na brecha diante de mim e em favor desta terra, para que eu não a 
destruísse, mas não encontrei nenhum 
(Ezekiel 22:30 PortNVI) 

5. E você dirá como o salmista  

Sl 116  
8 Pois tu me livraste da morte, e livraste os meus olhos das lágrimas e 
os meus pés, de tropeçar, 
 9 para que eu pudesse andar diante do Senhor na terra dos viventes 

vii. Você quer ser abençoado e ao mesmo tempo abençoador ? 
Derrame a sua alma na presença do Senhor e a consolação da 
sua graça , a manifestação do seu poder e a glória da sua 
majestade se revelarão a você.  

c. Quando somos humildes ( mansos) diante dos homens .  

5 Bem- aventurados os humildes, pois eles receberão a terra por 
herança. 

i. πραυσ => gentil, humilde, atencioso, cortês, o que é capaz de 
exercer auto controle. 

ii. É o oposto da ira, da irritação, do melindre que se consome em 
mágoas e geme de amargura.  

iii. Dito positivamente, mansidão é: “ser amável, sem amargura”. 

iv.  Portanto, são bem-aventurados os que são capazes de 
suportar sem amargura e sempre de modo amigável as cargas 
pesadas que lhes são impostas.1 

v. Mansidão é virtude  de quem vive pela fé,  

vi. De quem não confia no seu poder , força , mas confia em Deus.  

vii. Talvez o maior exemplo seja Moisés .  

1. Nm 12 - Miriã  e Arão  contra Moisés ( Ele não lutou por 
seus direitos, o Senhor o fez )  

2. A rebelião de Coré  ( Nm 16)  

3. Sem ira, sem amargura, sem armas.  

viii. Ao contrário do que este mundo pensa, o Senhor promete que 
o manso herdará a terra .  

                                      
1 Rienecker, F. (1998). Comentário Esperança, Evangelho de Mateus (p. 77). 
Curitiba: Editora Evangélica Esperança. 
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ix. O homem natural não sabe lutar contra este princípio.  ( Martin 
Luther King) 

x. Porque Deus luta a nosso favor . 

1.  O que você precisa entregar para o Senhor ? 

2. Que direitos precisa serem  descansados no poder de 
Deus ? 

3. Que armas da ira, do ódio, precisam ser depostas, para 
que você herde a terra? O respeito e a dignidade .   

4. Você não precisa lutar, você precisa amar e confiar no 
seu Deus. 

xi. O segredo é descansar no poder de Deus e viver a vida cheio 
de gentileza , amor e humildade . 

d. Quando a justiça é nossa maior necessidade  

6 Bem- aventurados os que têm fome e sede de justiça, pois serão 
satisfeitos. 

i. Quando colocamos fome e sede juntos entendemos que estas 
são as necessidades humanas fundamentais para sua 
existência . Sem elas morremos .  

ii. Jesus queria que entendêssemos que ser abençoado e ser 
abençoador neste sentido é fundamental para existirmos 
enquanto servos de Deus .  

iii. Neste mesmo sermão ele voltou a falar deste assunto quando 
disse :  

Mt 6 
33  buscai, pois, em primeiro lugar, o seu reino e a sua justiça, e todas 
estas coisas vos serão acrescentadas. 

iv. São aqueles que buscam,  intensamente, para si e para os 
outros, o que é justo diante de Deus . 

1. um relacionamento certo com Deus  ( justificação no 
sangue de Cristo) 

2. Viver de uma maneira que agrade a Deus. ( justiça de 
caráter, ou justiça moral) 

3. Mas é também buscar a justiça social ( voz profética da 
Igreja)  

a. A justiça social conforme aprendemos na lei e nos 
profetas, refere-se à busca pela libertação do 
homem da opressão, junto com a promoção dos 
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direitos civis, da justiça nos tribunais, da integridade 
dos negócios, da honra no lar e nos 
relacionamentos familiares. 

b. Assim os cristãos estão empenhados em sentir 
fome e sede de justiça em toda a comunidade 
humana para agradar a um Deus justo 

v. Isto é colocar o Reino de Deus acima de todos os reinos, 
direitos , leis dos homens , vontades pessoais a ponto de 
proclamar isto como verdade que transforma pessoas e 
sociedades .  

vi. Isto começa  

1. Primeiro no coração  

2. Depois em nossa casa  

3. Negócios  

4. Relacionamentos  

5. Sociedade em que estou inserido.  

vii. Porque um dia serão fartos. 

1.  Quando Deus derramar a sua justiça sobre esta terra 

2. Quando Deus enche a terra com a sua glória , certamente 
ficamos satisfeitos , saciados pela justiça de Deus .  

3. Por isso , há no coração destes abençoados e 
abençoadores , um ardor , uma fé , uma ousadia , pelo 
derramar da glória de Deus e pela implantação do seu 
Reino em todas as suas dimensões .  

e. Quando misericórdia é nosso estilo de vida  .  

7 Bem- aventurados os misericordiosos, pois obterão misericórdia. 

i. Misericórdia é a capacidade de entrar em outra pessoa até que 
possamos ver com seus olhos, pensar com a sua mente e 
sentir com seu coração. 

ii. É uma espécie de simpatia � sentir com / sofrer com 

1. É  ser movido em direção desta dor 

2. É agir em favor desta dor . 

3. É conceder alívio, cura e ajuda 

iii. Esta era a capacidade mais especial de nosso Senhor Jesus 
Cristo. 
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1. Ilustração – Cristo e os milagres 

iv. A grande lição é que os abençoados , os que receberam a 
misericórdia de Deus em suas vidas , descobrem que são 
colocados neste mundo para serem as mão , os pés , a boca 
do nossa misericordioso salvador .  

1. Entendem que Deus quer que tanto a graça , como a 
misericórdia, que são suas características mais caras 
para nós, possam ser vistas na sua Igreja, no seu povo, 
mas especialmente nos líderes que ministram em seu 
nome. 

2. A graça lida com a culpa a misericórdia com a dor. Por 
isso a Jesus desejava que estivéssemos sensíveis as 
dores das pessoas que estão ao nosso redor  

3. E que nos dispuséssemos a sermos os próximos delas :  

a. Ilustração do bom samaritano 

b. não se contente em assistir. Você precisa agir 

v. Estes abençoados , abençodores, descobrirão que a 
misericórdia é como um circulo vicioso, quanto mais eu dou, 
mais eu recebo, tanto de Deus quanto dos homens .  

vi. Por isso Jesus ensinou neste mesmo sermão :  

Lc  6 
38 dai, e dar- se- vos- á; boa medida, recalcada, sacudida, transbordante, 
generosamente vos darão; porque com a medida com que tiverdes 
medido vos medirão também 

f. Quando o coração puro é nossa identidade   

8 Bem- aventurados os puros de coração, pois verão a Deus. 

i. Tentei parafrasear este texto e ele ficou assim :  

“Bem aventurados são os puros, não somente na superfície, 
mas no próprio âmago seus seres, na fonte de onde emanam 

todas as suas atividades, pois eles verão a Deus.” 
ii. O coração é o manancial do bem e do mal em nossas vidas 

1.  Dele procedem os maus desígnios, homicídios, 
adultérios, prostituições, furtos, falsos testemunhos, 
blasfêmias”  

2. Foi o que Jesus ensinou em  

Mt 15 



8 
 

Paschoal Piragine Jr 8 07/12/2015 

19 Pois do coração saem os maus pensamentos, os homicídios, os 
adultérios, as imoralidades sexuais, os roubos, os falsos testemunhos e 
as calúnias.  
20 Essas coisas tornam o homem ‘impuro’; mas o comer sem lavar as 
mãos não o torna ‘impuro’ 

3. O problema do homem vem de dentro dele. 

4. E ele por si só não pode resolve-lo. 

5. Sem esta pureza é impossível ver Deus! 

6. Como ficar limpo? 

a. A palavra grega e seus sentidos 

i. lavar a roupa suja 

ii.  trigo- tirar a palha 

iii. exército –depurado de todo o covarde, 
descontente e incapaz. 

iv. leite- não misturado 

v. metal- puro 

b. A bíblia nos ensina a como ter um coração puro  

Apc 22. 14 
“ Bem-aventurados aqueles que lavam as suas vestiduras no sangue do 
cordeiro, para que tenham direito à arvore da vida e entrem na cidade 
pelas portas.” 

i. Só há um meio: deixar-se ser lavado pelo 
sangue de Jesus. 

ii. Permitir que aquele que por nós morreu nos 
purifique. 

iii. Para que nossos nomes sejam escritos no 
livro da Vida, e possamos ver Deus. 

Apc 21.27 
“ Nela nunca jamais penetrará coisa alguma contaminada, nem o que 
pratica abominação e mentira mas somente os inscritos no livro da vida 
do Cordeiro”. 

c. Aquilo que você não pode fazer Jesus fez por você. 

d. Você deseja que Jesus limpe o seu coração? 

i.  Por isso ele é o nosso Salvador. 
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ii. Por isso Ele manda o Espírito Santo habitar 
em nosso coração e começa a transformação 
da nossa vida pela santificação, sem a qual 
ninguém pode ver a Deus. Heb 12. 14 

 
e. O que Deus espera é: 

i. Que você reconheça que o teu coração não é 
limpo. 

ii. Que você aceite pela fé a purificação que só 
Jesus pode realizar em sua vida. 

iii. Que você coopere com o Espírito Santo na 
transformação que Ele vai começar a realizar 
em sua vida. 

 
iv. Então você começará a ver Deus 

1. em sua vida, vai poder senti-Lo e ouvi-
Lo 

2. mas haverá também o dia em que você 
O verá no seu céu e você compartilhará 
com Ele a eternidade. 

v. Você quer ver Deus? 

vi. Você não gostaria de aceitar os recursos de 
Deus para isto? 

 
g. Quando somos embaixadores da paz  

9 Bem- aventurados os pacificadores, pois serão chamados filhos de 
Deus. 

i. O diabo é o agitador, mas Deus ama a reconciliação 

ii. A falta de paz é fruto das paixões que dominam o nosso 
coração.  

iii. É fruto da cobiça , dos desejos ardentes que ao invés de serem 
controlados , nos controlam  

Tg 4 
1 De onde vêm as guerras e contendas que há entre vocês? Não vêm 
das paixões que guerreiam dentro de vocês? 2 Vocês cobiçam coisas, e 
não as têm; matam e invejam, mas não conseguem obter o que desejam. 
Vocês vivem a lutar e a fazer guerras 
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iv. Mas os que serão chamados filhos de Deus nesta terra, porque 
são  parecidos com o pai, são os que promovem a paz com 
Deus e a paz com os homens .  

2 Co 5  
18 Tudo isso provém de Deus, que nos reconciliou consigo mesmo por 
meio de Cristo e nos deu o ministério da reconciliação,  
19 ou seja, que Deus em Cristo estava reconciliando consigo o mundo, 
não levando em conta os pecados dos homens, e nos confiou a 
mensagem da reconciliação.  
20 Portanto, somos embaixadores de Cristo, como se Deus estivesse 
fazendo o seu apelo por nosso intermédio. Por amor a Cristo lhes 
suplicamos:Reconciliem- se com Deus.  
21 Deus tornou pecado por nós aquele que não tinha pecado, para que 
nele nos tornássemos justiça de Deus 

v. Os pacificadores são os ministros da reconciliação 

1. Por isso são os embaixadores de Deus que promovem a 
reconciliação dos homens com Ele  

2. Mas que vivem de modo a construir a paz entre os homes  

vi. Por isso são os que conhecem o preço da paz  

1. Encarnação 

2. Crucificação 

vii. Mas que entendem que a paz entre os homens também tem 
um grande preço  

1. É preciso renunciar direitos 

2. Revestir-se do amor de Deus 

3. Investir no bem e nos outros 

4. Mesmo no seu inimigo 

Mt 5 
43  — Vocês ouviram o que foi dito: “Ame os seus amigos e odeie os 
seus inimigos.” 
44  Mas eu lhes digo: amem os seus inimigos e orem pelos que 
perseguem vocês, 
45  para que vocês se tornem filhos do Pai de vocês, que está no céu. 
Porque ele faz com que o sol brilhe sobre os bons e sobre os maus e dá 
chuvas tanto para os que fazem o bem como para os que fazem o mal. 
46  Se vocês amam somente aqueles que os amam, por que esperam 
que Deus lhes dê alguma recompensa? Até os cobradores de impostos 
amam as pessoas que os amam! 



11 
 

Paschoal Piragine Jr 11 07/12/2015 

47  Se vocês falam somente com os seus amigos, o que é que estão 
fazendo de mais? Até os pagãos fazem isso! 
48  Portanto, sejam perfeitos, assim como é perfeito o Pai de vocês, 
que está no céu.48 

viii. A formula para ser um pacificador nos é dada pelo apóstolo 
Paulo em Rm 12  

Rm 12 
14 Abençoem aqueles que os perseguem; abençoem, e não os 
amaldiçoem.  
15 Alegrem- se com os que se alegram; chorem com os que choram.  
16 Tenham uma mesma atitude uns para com os outros. Não sejam 
orgulhosos, mas estejam dispostos a associar- se a pessoas de posição 
inferior. Não sejam sábios aos seus próprios olhos. 
17 Não retribuam a ninguém mal por mal. Procurem fazer o que é correto 
aos olhos de todos.  
18 Façam todo o possível para viver em paz com todos.  
19 Amados, nunca procurem vingar- se, mas deixem com Deus a ira, 
pois está escrito:“Minha é a vingança; eu retribuirei”, diz o Senhor.  
20 Ao contrário:“Se o seu inimigo tiver fome, dê- lhe de comer; se tiver 
sede, dê- lhe de beber. Fazendo isso, você amontoará brasas vivas 
sobre a cabeça dele”. 
21 Não se deixem vencer pelo mal, mas vençam o mal com o bem 

ix. É preciso sair da teoria para a prática 

1. Pedindo ajuda para o Senhor controlar pensamentos e 
atitudes 

2. Controlando a língua 

3. Mortificando a velha natureza. 

4. Pedindo perdão e perdoando 

5. Retribuindo com o bem aqueles que nos machucam  

6. Colocando a injustiça nas mãos do Senhor  

7. Vencemos pelo constrangimento do amor que resiste o 
mal 

8. Aplicações.  

a. Filhos e pais brigados� recomeçar hoje perdoando 

b. Parentes X parentes� João e Anália 

                                      
48 5.48 Lv 19:2; Dt 18:13 
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c. Inimigo � Jesus veio para aqueles que eram 
inimigos 

x. Você quer ser chamado de Filho de Deus ? Seja um 
pacificador. 

h. Quando o nosso compromisso com Cristo resiste a perseguição 

10 Bem- aventurados os perseguidos por causa da justiça,  pois deles é 
o Reino dos céus. 
11 “Bem- aventurados serão vocês quando, por minha causa, os 
insultarem, os perseguirem e levantarem todo tipo de calúnia contra 
vocês.  
12 Alegrem- se e regozijem- se, porque grande é a sua recompensa nos 
céus, pois da mesma forma perseguiram os profetas que viveram antes 
de vocês 

i. No mês de março deste ano estivemos em uma consulta 
internacional sobre a igreja perseguida .  

1. Vários pastores , amigos nossos , atuam em áreas de 
grande perseguição por causa da fé  

2. Eles nos contaram as histórias dos membros de suas 
igrejas  

3. Mas o que mais me impressionou foi a conclusão de um 
deles. Com toda a autoridade de quem estava vivendo a 
barbárie ele afirmou: “a perseguição nunca conseguiu 
matar a igreja . O que pode matar a igreja é a 
acomodação.” 

ii. Este texto nos afirma que os abençoados abençoadores 
são os que fazem o seu compromisso com Jesus ser maior 
do que qualquer outra coisa , inclusive a perseguição.  

iii. Este não era um tema obscuro para os primeiros Cristãos. Eles 
sofreram a perseguição:  

1. Primeiro como o Buling � assédio moral  

2. Depois como segregação social �  

a. Os Judeus os expulsavam de casa � Salomão 
Guinsburgue � Maldito....( expulso de casa pelo 
seu pai)  

b. Família , mulheres e maridos que os abandonavam 
por causa da fé  

c. Empregos e bens  
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3. Por fim perseguição física e morte .  

iv. Mas porque Jesus tinha a certeza de que seríamos 
perseguidos ?  

1. “A perseguição é simplesmente o conflito entre dois 
sistemas de valores irreconciliáveis.” 

a. Os valores de Deus e os valores do mundo  

b. A palavra de Deus X a injustiça do mundo  

c. O plano e a vontade de Deus e os desejos do 
mundo 

d. Afinal de contas os nossos valores não são deste 
mundo , nem nós.  

Jo 15  
18 “Se o mundo os odeia, tenham em mente que antes me odiou.  
19 Se vocês pertencessem ao mundo, ele os amaria como se fossem 
dele. Todavia, vocês não são do mundo, mas eu os escolhi, tirando- os 
do mundo; por isso o mundo os odeia.  
20 Lembrem- se das palavras que eu lhes disse:Nenhum escravo é maior 
do que o seu senhor. Se me perseguiram, também perseguirão vocês. 
Se obedeceram à minha palavra, também obedecerão à de vocês.  
21 Tratarão assim vocês por causa do meu nome, pois não conhecem 
aquele que me enviou 

2. Quando vivemos estes valores a ira vem porque o 
pecado é denunciado até quando não falamos  

3. A injustiça é condenada quando vemos o sofrimento 
humano. 

v. Por isso Jesus profetizou  

Lc 21  
12 “Mas antes de tudo isso, prenderão e perseguirão vocês. Então os 
entregarão às sinagogas e prisões, e vocês serão levados à presença de 
reis e governadores, tudo por causa do meu nome. 

vi. Ele preparou os seus discípulos em várias ocasiões e os 
apóstolos também o fizeram .  

Jo 16 
1 “Eu lhes tenho dito tudo isso para que vocês não venham a tropeçar.  
2 Vocês serão expulsos das sinagogas; de fato, virá o tempo quando 
quem os matar pensará que está prestando culto a Deus.  
3 Farão essas coisas porque não conheceram nem o Pai, nem a mim.  
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4 Estou lhes dizendo isto para que, quando chegar a hora, lembrem- se 
de que eu os avisei. Não lhes disse isso no princípio, porque eu estava 
com vocês 
1 Jo 3 
13 Meus irmãos, não se admirem se o mundo os odeia 
2 Tm 3 
12 De fato, todos os que desejam viver piedosamente em Cristo Jesus 
serão perseguidos 
1Ts 3 
3 para que ninguém seja abalado por essas tribulações. Vocês sabem 
muito bem que fomos designados para isso.  
4 Quando estávamos com vocês, já lhes dizíamos que seríamos 
perseguidos, o que realmente aconteceu, como vocês sabem 

vii. Assim como os profetas foram perseguidos por causa da 
mensagem que anunciavam , nós , os profetas de hoje , 
seremos perseguidos.  

viii. E o que ele espera de nós ? 

ix.  Quer que o coloquemos acima de tudo e todos, até da 
perseguição.  

1. Perseverança e fidelidade são as marcas do verdadeiro 
cristão.  

Mt 24  
10 Naquele tempo muitos ficarão escandalizados, trairão e odiarão uns 
aos outros,  
11 e numerosos falsos profetas surgirão e enganarão a muitos.  
12 Devido ao aumento da maldade, o amor de muitos esfriará,  
13 mas aquele que perseverar até o fim será salvo.  
14 E este evangelho do Reino será pregado em todo o mundo como 
testemunho a todas as nações, e então virá o fim 
Fl 1 
27 Não importa o que aconteça, exerçam a sua cidadania de maneira 
digna do evangelho de Cristo, para que assim, quer eu vá e os veja, quer 
apenas ouça a seu respeito em minha ausência, fique eu sabendo que 
vocês permanecem firmes num só espírito, lutando unânimes pela fé 
evangélica,  
28 sem de forma alguma deixar- se intimidar por aqueles que se opõem 
a vocês. Para eles isso é sinal de destruição, mas para vocês, de 
salvação, e isso da parte de Deus;  
29 pois a vocês foi dado o privilégio de não apenas crer em Cristo, mas 
também de sofrer por ele 
Lc 21 : 19 É perseverando que vocês obterão a vida 
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2. Menos do que isto é traição  

1 Jo 2 
19 Eles saíram do nosso meio, mas na realidade não eram dos nossos, 
pois, se fossem dos nossos, teriam permanecido conosco; o fato de 
terem saído mostra que nenhum deles era dos nossos 

x. Mas ele também promete bênçãos especiais a aqueles que são 
fiéis em todo e qualquer enfrentamento da vida  

1. O Reino do céus revelado aqui e agora :  

a. Na honra que o Senhor confere a nós  � os 
apóstolos , cheios do Espírito Santo  , podiam se 
sentir honrados pela graça de serem perseguidos 
por causa do nome de Jesus 

At 5  
41 Os apóstolos saíram do Sinédrio, alegres por terem sido 
considerados dignos de serem humilhados por causa do Nome.  
42 Todos os dias, no templo e de casa em casa, não deixavam de 
ensinar e proclamar que Jesus é o Cristo 

b. Na consolação que ele mesmo dá aos nossos 
corações  

2Co 1  
5 Pois assim como os sofrimentos de Cristo transbordam sobre nós, 
também por meio de Cristo transborda a nossa consolação 

c. Ele confere uma especial proximidade com estes 
discípulos  

1 Pe 4 
14 Se vocês são insultados por causa do nome de Cristo, felizes são 
vocês, pois o Espírito da glória, o Espírito de Deus, repousa sobre vocês 

d. Ele nos faz ser especiais testemunhas de Jesus , 
com grande autoridade e poder  

Lc 21 
13 Será para vocês uma oportunidade de dar testemunho 
14 Mas convençam- se de uma vez de que não devem preocupar- se com 
o que dirão para se defender.  
15 Pois eu lhes darei palavras e sabedoria a que nenhum dos seus 
adversários será capaz de resistir ou contradizer.  
16 Vocês serão traídos até por pais, irmãos, parentes e amigos, e eles 
entregarão alguns de vocês à morte.  
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17 Todos odiarão vocês por causa do meu nome. 18 Contudo, nenhum 
fio de cabelo da cabeça de vocês se perderá.  
19 É perseverando que vocês obterão a vida 

e. Bênçãos aqui e agora e também no porvir  

Mc 10  
29 Respondeu Jesus:“Digo- lhes a verdade:Ninguém que tenha deixado 
casa, irmãos, irmãs, mãe, pai, filhos, ou campos, por causa de mim e do 
evangelho,  
30 deixará de receber cem vezes mais, já no tempo presente, casas, 
irmãos, irmãs, mães, filhos e campos, e com eles perseguição; e, na era 
futura, a vida eterna 

2. Mas a maior de todas as bênçãos é a eternidade do seu 
reino e o privilégio de julgar as nações.   

1 Pe 4 ���� O Julgamento já começou:  
12 Amados, não se surpreendam com o fogo que surge entre vocês para 
os provar, como se algo estranho lhes estivesse acontecendo.  
13 Mas alegrem- se à medida que participam dos sofrimentos de Cristo, 
para que também, quando a sua glória for revelada, vocês exultem com 
grande alegria.  
14 Se vocês são insultados por causa do nome de Cristo, felizes são 
vocês, pois o Espírito da glória, o Espírito de Deus, repousa sobre 
vocês.  
15 Se algum de vocês sofre, que não seja como assassino, ladrão, 
criminoso, ou como quem se intromete em negócios alheios.  
16 Contudo, se sofre como cristão, não se envergonhe, mas glorifique a 
Deus por meio desse nome.  
17 Pois chegou a hora de começar o julgamento pela casa de Deus; e, se 
começa primeiro conosco, qual será o fim daqueles que não obedecem 
ao evangelho de Deus?  
18 E, “se ao justo é difícil ser salvo, que será do ímpio e pecador?” 
19 Por isso mesmo, aqueles que sofrem de acordo com a vontade de 
Deus devem confiar sua vida ao seu fiel Criador e praticar o bem 
 
2 Co 4  
16 Por isso, não desanimamos; pelo contrário, mesmo que o nosso 
homem exterior se corrompa, contudo, o nosso homem interior se 
renova de dia em dia.  
17 Porque a nossa leve e momentânea tribulação produz para nós eterno 
peso de glória, acima de toda comparação 
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Ap 2 
10 Não tenha medo do que você está prestes a sofrer. O Diabo lançará 
alguns de vocês na prisão para prová- los, e vocês sofrerão perseguição 
durante dez dias. Seja fiel até a morte, e eu lhe darei a coroa da vida 
 
Mt 19 
27 Então Pedro lhe respondeu:“Nós deixamos tudo para seguir- te! Que 
será de nós?” 
28 Jesus lhes disse:“Digo- lhes a verdade:Por ocasião da regeneração 
de todas as coisas, quando o Filho do homem se assentar em seu trono 
glorioso, vocês que me seguiram também se assentarão em doze 
tronos, para julgar as doze tribos de Israel.  
29 E todos os que tiverem deixado casas, irmãos, irmãs, pai, mãe, filhos 
ou campos, por minha causa, receberão cem vezes mais e herdarão a 
vida eterna.  
30 Contudo, muitos primeiros serão últimos, e muitos últimos serão 
primeiros 

xi. Hoje o Senhor o convoca a coloca-lo acima de tudo e todos 
inclusive da perseguição.  

II VOCÊS SÃO OS MEUS PROFETAS DO TEMPO PRESENTE  

Mt 5  
12 Alegrem- se e regozijem- se, porque grande é a sua recompensa nos 
céus, pois da mesma forma perseguiram os profetas que viveram antes 
de vocês. 
13 “Vocês são o sal da terra. Mas se o sal perder o seu sabor, como 
restaurá- lo? Não servirá para nada, exceto para ser jogado fora e pisado 
pelos homens. 
14 “Vocês são a luz do mundo. Não se pode esconder uma cidade 
construída sobre um monte.  
15 E, também, ninguém acende uma candeia e a coloca debaixo de uma 
vasilha. Ao contrário, coloca- a no lugar apropriado, e assim ilumina a 
todos os que estão na casa.  
16 Assim brilhe a luz de vocês diante dos homens, para que vejam as 
suas boas obras e glorifiquem ao Pai de vocês, que está nos céus 

INTRODUÇÃO 

• Depois de afirmar que somos abençoados abençoadores, o 
Senhor declara, mediante duas metáforas, que nós somos os 
profetas de hoje. 

• Usando o pensamento hebraico  que se constrói em espiral, ele 
conecta esta ideia com a da perseguição, ao afirmar que os 
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profetas do passado também eram perseguidos como os profetas 
de hoje  

• Ele usa as duas metáforas para ilustrar a nossa missão profética 
hoje .  

• Vejamos então as metáforas . 
1. Sal da terra  

a. Jesus desejava que os seus discípulos pudessem perceber que 
assim como as propriedades do sal o fazem único, da mesma 
maneira a nossa missão profética é única .  

b. Não há qualquer outro elemento que possa substituir a nossa missão 
profética  

c. Mas no que consiste esta missão ?  

d. Isto fica claro nas propriedades do sal, tão conhecidas de todos nós.  

i. O Sal da sabor .  

1. Se tem algo desagradável é comer comida sem sal. Ela 
não tem sabor .  

2. O próprio sabor de cada componente dos alimentos é 
realçado pela presença do Sal.  

3. Jesus queria que entendêssemos que a mensagem do 
evangelho que pregamos é que verdadeiro sabor a vida.  

4. A vida só tem sentido, mesmo em meio as lutas, quando 
entendemos as verdades eternas de Deus , e 
compreendemos o sentido da eternidade  

5. Se não temos este sabor , teremos de dizer como os 
filósofos dos tempos de Paulo: “Comamos e bebamos , 
pois amanhã morreremos.  

6. Mas quando a vida tem sentido, ela passa a ter sabor .  

7. Por isso quando pregamos a Jesus , e ajudamos as 
pessoas a compreenderem quem ele é  e qual o plano 
que ele tem para estas pessoas , nos tornamos o sal da 
terra.  

8. Permitimos que as pessoas possam descobrir o 
verdadeiro sabor da vida  

ii. O Sal Cura  

1. Um dos primeiros anti-sépticos descobertos na história da 
humanidade foi o sal  
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2. Mesmo quando as pessoas não sabiam a respeito das 
bactérias que causavam as infecções , eles já sabias que 
uma ferida lavada com agua e sal , ainda que fosse 
dolorido, na verdade ardido , poderia curar .  

3. Assim , Jesus também queria que entendêssemos que a 
missão profética levava a cura :  

a. Para a alma ferida  

b. Para os efeitos do pecado em nossas vidas e na 
própria sociedade . 

4. Mas a perseguição também seria o resultado do ardor 
provocado pela cura . 

5. Pois sempre que uma ferida esta aberta , lava-la com 
agua e sal gera dor , as vezes revolta especialmente 
quando não nos vemos doente .  

6. Quando anunciamos Jesus estamos levando cura e 
libertação, mas nem sempre seremos amados por isto.  

7. Mas para muitos será salvação � Ilustração do Pr da 
Cracolandia , 7 anos desaparecido , dado como morto 
pela família . Mas uma Senhor idosa atravessando a 
passarela  foi o sal da terra .  

8. Seja sal ! Leve a cura da graça ao coração de alguém!  

iii. O Sal preserva  

1. Outra característica do sal é a sua capacidade de 
preservar os alimentos. 

2. Uma das primeiras técnicas de preservação da carne e 
dos peixes foi salga-los � Bacalhau, carne salgada. 

3. Quando exercemos a nossa missão profética, não 
somente estamos levando a cura , mas estamos 
impedindo que a doença , a podridão , se instale em 
nossa terra .  

4. Ao fazer isto impedimos que a sociedade , a cultura de 
uma época , se destrua pela sua podridão 

5. Isto é o que fazemos quando  

a. Afirmamos que há um certo e um errado, quando 
pessoas e a própria sociedade não vivem este valor 
o caos pessoal e social se instalam  
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b. Quando pregamos que quando há um conflito de 
valores se faz necessário hierarquiza-los .  

i. Exemplo do Aborto . O que vale mais a vida 
humana ou a liberdade do uso do meu corpo. 

1. A ironia das leis que afirmam que se um 
bebe for morto dentro do ventre de sua 
mãe , não é homicídio , mas se aquele 
bebe for morto fora do ventre é 
homicídio. Dentro do ventre não é ser 
humano , fora já é.  

ii. Quando a vida não é valor supremo abrimos a 
porta para as justificativas , sociais, 
ideológicas , políticas, religiosas  ou mesmo 
econômicas para as atrocidades que o mundo 
já viveu e continua a viver até os dias de hoje 

c.  Quando defendemos o ideal de família base dos 
valores de uma sociedade  

d. Ou quando anunciamos que a palavra de Deus nos 
ensina verdades que constroem um mundo que 
possa ser habitável .  

6. Ilustração  

a. Durkheim, quando discutia a supremacia da ciência 
sobre a religião, dizia que essa última de fato, do 
ponto de vista explicativo, perdia terreno para o 
pensamento científico, porém, como a ciência era 
para ele uma “moral sem ética”, isto é, um 
universo interpretativo incapaz da dar sentido às 
ações coletivas, o potencial das religiões, como 
forma de orientação da conduta, de uma ética de 
ação no mundo, permanecia inteiramente válido2  

7.  Quando não pregamos , não profetizamos, permitimos 
que a vida em sociedade se torne insustentável e que 
venha o juízo de Deus sobre a nossa terra .  

iv. O Sal permeia  

1. Outra característica do sal é a sua capacidade de 
permear , de se inserir, e até , em algumas situações ficar 
invisível , mas sempre perceptível  

                                      
2 Renato Ortiz, “ANOTAÇÕES  SOBRE RELIGIÃO  E GLOBALIZAÇÃO”, Revista Brasileira de Ciências Sociais, outubro de 2001, 62, 
http://www.scielo.br/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0102-69092001000300004&lng=en&nrm=iso. 
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2. Jesus queria que como sal estivéssemos inseridos em 
todas as esferas da vida humana , permeando cada 
pessoa e toda a sociedade , quem sabe , a primeira vista 
, invisíveis , mas sempre perceptíveis , fazendo diferença  
no sabor , na cura e na preservação.  

3. Não deixando nunca de ser sal  

4. Você não pode ser um servo de Deus só em sua casa ou 
na igreja . Você precisa ser servo de Deus no mundo em 
que você está inserido.  

a. Como profissional  

b. Como vizinho  

c. Como amigo  

d. Como família  

5. Você precisa sal fora do saleiro.  

e. Mas Jesus faz uma solene advertência : “Não percam o sabor 
profético”. 

13 “Vocês são o sal da terra. Mas se o sal perder o seu sabor, como 
restaurá- lo? Não servirá para nada, exceto para ser jogado fora e pisado 
pelos homens. 

i. Se você perder o sabor profético , Jesus de forma categórica 
afirma : “Não serve para nada”. � Você perdeu-se no propósito 
para o qual Deus o estabeleceu onde você está.  

ii. A consequência disto é que as pisam sobre o que perdeu o seu 
propósito. 

1. Quando perdemos o significado; perdemos a 
significância. 

2. Pedra fora de lugar na construção vira entulho.  

3. Sua significância nesta terra esta diretamente ligada ao 
propósito de Deus para você !  

iii. Mas há uma outra afirmação que me faz tremer .  

iv. Jesus diz que é impossível restaurar o seu sabor .  

1. Quando penso nesta afirmação duas ideias vem  

a. Creio que quando deliberadamente perdemos as 
oportunidades e endurecemos o nosso coração, 
perdemos de tal maneira a nossa autoridade que a 
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nossa palavra profética não terá mais sentido diante 
daquelas pessoas  

b. As vezes a dureza de coração é tão forte que revela 
uma fé meramente nominal que nem Deus pode 
vela como verdadeira fé , pois ela é a expressão 
viva da apostasia .  

2. O grande desafio é: não deixe de ser sal fora do saleiro.  

2. Luz do  mundo  

14 “Vocês são a luz do mundo. Não se pode esconder uma cidade 
construída sobre um monte.  
15 E, também, ninguém acende uma candeia e a coloca debaixo de uma 
vasilha. Ao contrário, coloca- a no lugar apropriado, e assim ilumina a 
todos os que estão na casa.  
16 Assim brilhe a luz de vocês diante dos homens, para que vejam as 
suas boas obras e glorifiquem ao Pai de vocês, que está nos céus 
 

a. A segunda metáfora que ilustra a nossa missão profética é que 
somos a luz do mundo  

b. Jesus queria que entendêssemos que como servos do altíssimo ele 
nos deu a capacidade de refletir a sua glória para que as pessoas 
pudessem conhecer o Senhor através de nós .  

c. Alguns pesquisadores da obra missionária e da psicologia da 
religião, afirmam que antes de uma pessoa de converter a 
mensagem que está sendo anunciada ela precisa se converter ao 
pregador da mensagem .  

d. E isto tem a ver com este ensino de Jesus : Vocês são a luz do 
mundo.  

e. Se as pessoas podem ver a luz de Jesus em nós , será muito mais 
fácil se converterem a Jesus .  

f. Mas se a mensagem for correta , mas ela não pode ser percebida na 
prática na vida do pregador , se não há luz nele, então será mais 
difícil crer nesta mensagem .  

g. Por isso Jesus  faz algumas advertências quanto a esta expressão 
da nossa missão profética :  

i. Não tentem esconder esta luz !  

14b Não se pode esconder uma cidade construída sobre um monte.  
15 E, também, ninguém acende uma candeia e a coloca debaixo de uma 
vasilha. 
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1. Aqui também há duas nuanças desta verdade :  

a. Quando você é luz , ou seja , quando você , de fato 
revela a glória de Deus , então será impossível ser 
um agente secreto da fé , pois todos perceberão 
que você tem o brilho de Jesus , nas palavras , 
ações e sentimentos .  

i. Na verdade até aqueles que estão longe de 
você serão guiados pela sua luz que se 
projeta .  

1. Quanto mais você busca ao Senhor e 
quanto mais ele se revela a você tanto 
mais longe será o alcance da sua 
influencia sobre as pessoas que 
anseiam pelo brilho da presença do 
Senhor.  

2. Tentar esconder esta luz não será 
somente tolice , mas até um desaforo, 
uma verdadeira ingratidão ao que é a 
verdadeira luz que brilha através de 
você  

3. Por isso ele vai afirmar � Brilhe a sua 
luz � Não tenha medo , nem vergonha 
de ser quem você é : Ministro de Deus , 
profeta do altíssimo , testemunha de 
Jesus nesta terra .  

b. A segunda é : Não coloque a sua luz debaixo de 
uma vasilha .  

i. Jesus queria dizer que há pessoas que 
deliberadamente decidem esconder a sua luz  

ii. E a única maneira de fazer isto é cobri-la 
totalmente  

iii. Mas quando fazemos isto  2 coisas podem 
acontecer  

1. A luz se apagar � se você cobrir de 
modo que o oxigênio não possa entrar a 
luz da lamparina de Deus vai apagar .  

a. Isto me ensina que a luz brilha 
mais e melhor na medida em ela 
pode ser intensificada pelo 
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oxigênio das necessidades 
humanas .  

b. Onde há alguém necessitado o 
brilho do Senhor vai ser mais 
fulgurante  

c. Mas se não levamos a nossa luz 
às necessidades humanas , 
certamente a luz vai se apagar . 

d. Ela não tem razão  para existir 

iv. Ou a vasilha vai esquentar  

1. A segunda coisa que pode acontecer é 
que a vasilha que não está 
hermeticamente fechada , que um 
pouquinho de oxigênio  entra , esta não 
se apaga mas o que a cobre esquenta. 

2. Se sua fé é viva , se a sua comunhão 
com o Senhor ‘verdadeira e você 
permite que o oxigênio da necessidade 
humana , ora e vez se aproximem de 
você , mas não na intensidade da 
vontade de Deus para você ,  seu 
coração vai queimar  .  

3. Veja a experiência de Jeremias  

Jr 20 
9 Mas, se eu digo:“Não o mencionarei nem mais falarei em seu nome”, é 
como se um fogo ardesse em meu coração, um fogo dentro de mim. 
Estou exausto tentando contê- lo; já não posso mais 

ii. Coloquem-se em lugares onde a luz possa alcançar mais e 
melhor.  

15b Ao contrário, coloca- a no lugar apropriado, e assim ilumina a todos 
os que estão na casa. 
15b mas no velador, e alumia a todos os que se encontram na casa 
(Matthew 5:15 RA) 

1. Nas casas antigas havia lugares altos onde se colocava a 
lamparina  de modo que toda a casa pudesse ser 
iluminada .  
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2. No começo do meu ministério não eram comuns nas 
igrejas as lâmpadas de emergência , como estas que 
estão colocadas no templo.  

3. Mas havia um lampião a gás que , quando faltava energia 
era aceso e pendurado em um lugar estratégico do 
templo . Era incrível! Eu conseguia pregar só com aquele 
lampião .  

4. Jesus queria que não somente você estivesse refletindo a 
glória de Deus mas também entendesse que deveria se 
posicionar em lugares estratégicos para com mais 
eficácia testemunhar de Jesus .  

5. Não devemos apenas aproveitar as oportunidades para a 
proclamação do evangelho, mas também provoca-las , 
pois Deus quer fazer diferença através a luz dele que 
reflete-se através de você  

iii. Brilhe diante dos homens  

16 Assim brilhe a luz de vocês diante dos homens, para que vejam as 
suas boas obras e glorifiquem ao Pai de vocês, que está nos céus 

1. Jesus conclui com uma ordem : Brilhe diante dos homens 
com a luz que eu te dei.  

2. Jesus relaciona  este brilho com ações práticas. 

3. Não é uma espiritualidade etérea , mas encarnada  

4. Que tem forma , expressão , data , lugar etc... 

5. São as palavras proféticas, mas são também os atos 
proféticos .  

a. Quando nos tornamos :  

i. Boca 
ii. Pés  
iii. Mãos 
iv. Olhos  do Senhor Jesus agindo nesta terra  

6. E o resultado prático disto é que Deus será glorificado.  

7. Este é o fim último de tudo quanto vivemos e fazemos  

Is 43 
7 todo o que é chamado pelo meu nome, a quem criei para a minha 
glória, a quem formei e fiz” 
1Co 10 
31 Assim, quer vocês comam, bebam ou façam qualquer outra coisa, 
façam tudo para a glória de Deus 
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III VOCÊS SÃO O MODELO PRÁTICO DA JUSTIÇA DE DEUS  

17 “Não pensem que vim abolir a Lei ou os Profetas; não vim abolir, mas 
cumprir.  
18 Digo- lhes a verdade: Enquanto existirem céus e terra, de forma 
alguma desaparecerá da Lei a menor letra ou o menor traço, até que 
tudo se cumpra.  
19 Todo aquele que desobedecer a um desses mandamentos, ainda que 
dos menores, e ensinar os outros a fazerem o mesmo, será chamado 
menor no Reino dos céus; mas todo aquele que praticar e ensinar estes 
mandamentos será chamado grande no Reino dos céus.  
20 Pois eu lhes digo que se a justiça de vocês não for muito superior à 
dos fariseus e mestres da lei, de modo nenhum entrarão no Reino dos 
céus 

INTRODUÇÃO  

1. Ao se Falar de Justiça é necessário lembrar-se do discurso da Ministra do 
STF , ao votar pela prisão do Senador Delcídio do Amaral (PT-MS) 

"Na história recente da nossa pátria, houve um 
momento em que a maioria de nós, brasileiros, 
acreditou no mote segundo o qual uma esperança 
t inha vencido o medo. Depois, nos deparamos 
com a Ação Penal 470 e descobrimos que o 
cinismo t inha vencido aquela esperança. Agora 
parece se constatar que o escárnio venceu o 
cinismo. O crime não vencerá a Justiça. Aviso aos 
navegantes dessas águas turvas de corrupção e 
das iniquidades: criminosos não passarão a 
navalha da desfaçatez e da confusão entre 
imunidade, impunidade e corrupção. Não 
passarão sobre os juízes e as juízas do Brasil . 
Não passarão sobre novas esperanças do povo 
brasileiro, porque a decepção não pode estancar 
a vontade de acertar no espaço público. Não 
passarão sobre a Constituição do Brasil”3 

2. Justiça é uma necessidade premente, por isso , este mundo precisa de 
modelos  reais de justiça 

3. Por isso , Jesus vai nos ensinar que viver pela fé nele é aprender a ser 
modelo prático do viver da justiça de Deus nesta terra  

                                      
3 http://agenciabrasil.ebc.com.br/politica/noticia/2015-11/crime-nao-vencera-justica-diz-ministra-carmen-lucia acessado em 28/11/2015 
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4. Novamente o estilo de pensamento espiral vai aparecer conectando as 
bem aventuranças (sede de Justiça) com o restante do sermão onde dará 
uma serie de exemplos desta justiça sendo colocada em prática .  

5. Assim gostaria de entender as principais ênfases deste princípio 

6. Vejamos estas ênfases:  

A. SOMOS MODELO DE JUSTIÇA PORQUE JESUS VEIO PARA 
CUMPRIR A LEI E OS PROFETAS  

17 “Não pensem que vim abolir a Lei ou os Profetas; não vim abolir, mas 
cumprir.  
18 Digo- lhes a verdade: Enquanto existirem céus e terra, de forma 
alguma desaparecerá da Lei a menor letra ou o menor traço, até que 
tudo se cumpra.  

 
1.  É importante entender o que Jesus está ensinando : “Ele não veio 

cancelar a Lei” 

a. Porque sem lei: 

i. Não há valores norteadores da vida  

ii. Não há padrão de certo e errado  

iii. Não há direitos e deveres  

iv. Não há justiça � Somente hipocrisia travestida de integridade 
progressista .  

b. Porque a lei revel a santidade de Deus e ele não pode negar quem é 
: Santo 

2. Por isso Jesus  veio cumprir a lei , que naturalmente quebramos por causa 
do pecado que está em nós.  

3. Mas como ele cumpriu a lei ?  

a. Ele não pecou � cumprindo assim toda a lei moral de Deus 

b. Ele se tornou o cordeiro de Deus � Cumprindo toda a lei cerimonial 
ao morrer na cruz por nós .  

c. Ele cumpriu toda a profecia que predizia a vinda do messias e o 
único meio de salvação  

d. Por isso ele é o único que pode nos salvar  

e. Por isso ele e somente ele pode tirar as chaves da morte e do inferno 
das mãos de satanás  
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f. E somente nele podemos nos tornar modelos da justiça de Deus na 
terra.  

g. Porque só pode imputar a justiça de Deus sobre nós .  

B. SOMOS MODELO DE JUSTIÇA POR CAUSA DO PODER DO 
ESPÍRITO SANTO  

1. A grande pergunta é como podemos nos tornar modelo de justiça se a lei 
nos mostra que somos pecadores?  

Rm 3  
7  Mas digamos que a minha mentira faz com que a verdade de Deus 
fique mais clara, aumentando assim a glória dele. Nesse caso, por que é 
que devo ainda ser condenado como pecador?  
8  Então por que não dizer:“Façamos o mal para que desse mal venha o 
bem”? Na verdade alguns têm me caluniado, dizendo que eu afirmo isso. 
Porém eles serão condenados como merecem. 
9  Então será que nós, os judeus, estamos em melhor situação do que 
os não judeus? De modo nenhum! Já mostrei que todos, judeus e não 
judeus, estão debaixo do poder do pecado.  
10  Como dizem as Escrituras Sagradas: “Não há uma só pessoa que 
faça o que é certo; 
11  não há ninguém que tenha juízo; não há ninguém que adore a Deus. 
12  Todos se desviaram do caminho certo, todos se perderam. Não há 
mais ninguém que faça o bem, não há ninguém mesmo. 
13  Todos mentem e enganam sem parar. Da língua deles saem mentiras 
perversas, e dos seus lábios saem palavras de morte, como se fossem 
veneno de cobra. 
14  A boca deles está cheia de terríveis maldições. 
15  Eles se apressam para matar. 
16  Por onde passam, deixam a destruição e a desgraça. 
17  Não conhecem o caminho da paz 
18  e não aprenderam a temer a Deus.” 
19  Nós sabemos que tudo o que a lei diz é dito para os que vivem 
debaixo da lei. Isso a fim de que todos parem de se justificar e a fim de 
que todas as pessoas do mundo fiquem debaixo do julgamento de Deus. 
20  Pois ninguém é aceito por Deus por fazer o que a lei manda, porque a 
lei faz com que as pessoas saibam que são pecadoras. 

2. Só podemos faze-lo pelo poder santificador do Espírito Santo . 

a. Quando recebemos Jesus como Senhor e salvador nascemos do 
Espírito Santo , recebemos uma nova natureza que se conflita com a 
velha natureza  
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b. E o Espírito Santo  se torna o nosso professor particular , escrevendo 
em nossos corações a lei de Deus . Os valores do Reino. Nossa 
mente é invadida e transformada pela mente de Cristo  

Jr 31  
31  O S ENHOR Deus diz:— Está chegando o tempo em que farei uma 
nova aliança com o povo de Israel e com o povo de Judá.  
32  Essa aliança não será como aquela que eu fiz com os antepassados 
deles no dia em que os peguei pela mão e os tirei da terra do Egito. 
Embora eu fosse o Deus deles, eles quebraram a minha aliança. Sou eu, 
o SENHOR, quem está falando.  
33  Quando esse tempo chegar, farei com o povo de Israel esta aliança: 
eu porei a minha lei na mente deles e no coração deles a escreverei; eu 
serei o Deus deles, e eles serão o meu povo. Sou eu, o SENHOR, quem 
está falando. 

 
Ez 36 
25  Borrifarei água limpa sobre vocês e os purificarei de todos os seus 
ídolos e de todas as coisas nojentas que vocês têm feito.  
26  Eu lhes darei um coração novo e porei em vocês um espírito novo. 
Tirarei de vocês o coração de pedra, desobediente, e lhes darei um 
coração bondoso, obediente.  
27  Porei o meu Espírito dentro de vocês e farei com que obedeçam às 
minhas leis e cumpram todos os mandamentos que lhes dei.  
28  Aí vocês viverão na terra que dei aos seus antepassados. Vocês 
serão o meu povo, e eu serei o seu Deus. 

3. Não quer dizer que você não peca mais , mas que uma nova natureza foi 
instalada em você que faz com que o pecado doa em sua alma .  

a. Ilustração do porco e da pomba � Nova natureza ! Espírito Santo , 
em você se entristece .  

4. Esta é a obra da santificação em nossas vidas .  

5. E a medida em que nos permitimos ser santificados , vivemos uma vida 
bonita que inspira a outros e nos permite ser um modelo dos valores justos 
de Deus na terra .  

6. Você lembra ? Você é o sal e a luz neste mundo .  

7. É o poder do Espírito Santo  que nos liberta do poder do pecado .  

Rm 6 
3  Com certeza vocês sabem que, quando fomos batizados para 
ficarmos unidos com Cristo Jesus, fomos batizados para ficarmos 
unidos também com a sua morte.  
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4  Assim, quando fomos batizados, fomos sepultados com ele por 
termos morrido junto com ele. E isso para que, assim como Cristo foi 
ressuscitado pelo poder glorioso do Pai, assim também nós vivamos 
uma vida nova. 
5  Pois, se fomos unidos com ele por uma morte igual à dele, assim 
também seremos unidos com ele por uma ressurreição igual à dele. 
6  Pois sabemos que a nossa velha natureza pecadora já foi morta com 
Cristo na cruz a fim de que o nosso eu pecador fosse morto, e assim não 
sejamos mais escravos do pecado.  
7  Pois quem morre fica livre do poder do pecado.  
8  Se já morremos com Cristo, cremos que também viveremos com ele. 
9  Sabemos que Cristo foi ressuscitado e nunca mais morrerá, pois a 
morte não tem mais poder sobre ele.  
10  A sua morte foi uma morte para o pecado e valeu de uma vez por 
todas. E a vida que ele vive agora é uma vida para Deus.  
11  Assim também vocês devem se considerar mortos para o pecado; 
mas, por estarem unidos com Cristo Jesus, devem se considerar vivos 
para Deus. 
12  Portanto, não deixem que o pecado domine o corpo mortal de vocês 
e faça com que vocês obedeçam aos desejos pecaminosos da natureza 
humana.  
13  E também não entreguem nenhuma parte do corpo de vocês ao 
pecado, para que ele a use a fim de fazer o que é mau. Pelo contrário, 
como pessoas que foram trazidas da morte para a vida, entreguem- se 
completamente a Deus, para que ele use vocês a fim de fazerem o que é 
direito.  
14  O pecado não dominará vocês, pois vocês não são mais controlados 
pela lei, mas pela graça de Deus 

8. Só Jesus tem o poder de libertar você .  

9. Você precisa que Jesus não somente o perdoe, mas que ele lhe dê uma 
nova vida .  

10. Que ele escreva a sua lei no seu coração 

11. E pelo poder do Espírito Santo  , reconstrua a sua história .  

C. O CRITÉRIO DESTE MODELO DE JUSTIÇA É OBEDIENCIA 
INCONDICIONAL. 

19 Todo aquele que desobedecer a um desses mandamentos, ainda que 
dos menores, e ensinar os outros a fazerem o mesmo, será chamado 
menor no Reino dos céus; mas todo aquele que praticar e ensinar estes 
mandamentos será chamado grande no Reino dos céus.  
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1. A palavra de Deus nos ensina que a salvação é obra da graça que só pode 
ser recebida pela fé no que Jesus fez a nosso favor. Ele é a nossa justiça.  

Ef 2 
8  Pois pela graça de Deus vocês são salvos por meio da fé. Isso não 
vem de vocês, mas é um presente dado por Deus.  
9  A salvação não é o resultado dos esforços de vocês; portanto, 
ninguém pode se orgulhar de tê- la.  
10  Pois foi Deus quem nos fez o que somos agora; em nossa união com 
Cristo Jesus, ele nos criou para que fizéssemos as boas obras que ele já 
havia preparado para nós 

 
At 4 
12  A salvação só pode ser conseguida por meio dele. Pois não há no 
mundo inteiro nenhum outro que Deus tenha dado aos seres humanos, 
por meio do qual possamos ser salvos 

2. Mas a salvação é algo em desenvolvimento no dia a dia em nossas vidas .  

Fl 2 
12b desenvolvei a vossa salvação com temor e tremor;  
13 porque Deus é quem efetua em vós tanto o querer como o realizar, 
segundo a sua boa vontade 

a. O Ato salvador é uma declaração de justificação do todo poderoso 

b. Mas esta obra não termina ai  

c. Ele vai nos ensinar a crescer na graça , no poder , e na justiça do 
todo poderoso 

3. O critério deste crescimento é obediência incondicional  

4. Por isso Jesus afirma que no céu haverá  maiores e menores, conforme 
nos comprometamos com os valores do reino e ensinemos estes mesmo 
valores .  

5. Esta é a doutrina do galardão!  

6. Haverá um juízo para o galardão 

7. Um dia tudo será revelado pelo fogo consumidor de Deus . 

1Co 3 
1  Na verdade, irmãos, eu não pude falar com vocês como costumo fazer 
com as pessoas que têm o Espírito de Deus. Tive de falar com vocês 
como se vocês fossem pessoas do mundo, como se fossem crianças na 
fé cristã.  
2  Tive de alimentá- los com leite e não com comida forte, pois vocês 
não estavam prontos para isso. E ainda não estão prontos,  
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3  porque vivem como se fossem pessoas deste mundo. Quando 
existem ciumeiras e brigas entre vocês, será que isso não prova que 
vocês são pessoas deste mundo e fazem o que todos fazem 

 
11  Porque Deus já pôs Jesus Cristo como o único alicerce, e nenhum 
outro alicerce pode ser colocado.  
12  Alguns usam ouro ou prata ou pedras preciosas para construírem 
em cima do alicerce. E ainda outros usam madeira ou capim ou palha. 
13  O Dia de Cristo vai mostrar claramente a qualidade do trabalho de 
cada um. Pois o fogo daquele dia mostrará o trabalho de cada pessoa:o 
fogo vai mostrar e provar a verdadeira qualidade do trabalho.  
14  Se aquilo que alguém construir em cima do alicerce resistir ao fogo, 
então o construtor receberá a recompensa.  
15  Mas, se o trabalho de alguém for destruído pelo fogo, então esse 
construtor perderá a recompensa. Porém ele mesmo será salvo, como 
se tivesse passado pelo fogo para se salvar.  
16  Certamente vocês sabem que são o templo de Deus e que o Espírito 
de Deus vive em vocês.  
17  Assim, se alguém destruir o templo de Deus, Deus destruirá essa 
pessoa. Pois o templo de Deus é santo, e vocês são o seu templo 

8. O critério deste juízo é a obediência incondicional.  

9. É vontade de Deus que através deste compromisso inalienável com Jesus 
e o poder do Espírito Santo  em nós , revelemos uma obediência 
incondicional a vontade de Deus que possa se tornar o modelo de Justiça 
neste mundo  

10. Há três maneiras de lutar contra a santificação em nossas vidas  

a. Resistir a voz do Espírito Santo  

Hb 3 
7 A ssim, pois, como diz o Espírito Santo: Hoje, se ouvirdes a sua voz, 
8 não endureçais o vosso coração como foi na provocação, no dia da 
tentação no deserto 

b. Entristecer o Espírito Santo  

Ef 4 
30  E não façam com que o Espírito Santo de Deus fique triste. Pois o 
Espírito é a marca de propriedade de Deus colocada em vocês, a qual é 
a garantia de que chegará o dia em que Deus os libertará 

c. Apagar o Espírito Santo   

1Ts 5 
19 Não apaguem o Espírito 
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11. Deixe o Senhor usá-lo como referencial de justiça nesta terra  pelo 
poder do Espírito Santo  em você .  

12. Quanto mais dele , mais parecido você será com Jesus .  

D. ESTE MODELO É RADICAL 

20 Pois eu lhes digo que se a justiça de vocês não for muito superior à 
dos fariseus e mestres da lei, de modo nenhum entrarão no Reino dos 
céus 

1. Por fim Jesus afirma que o modelo de justiça que ele cria em nós pelo 
poder do Espírito Santo é muito mais radical do que o modelo mais radical 
de religiosidade conhecida no seu tempo : A Justiça dos Escribas e 
Fariseus .  

2. Isto porque não é uma justiça meramente exterior 

3. Ela é integral :  

a. Interior � mente , coração e até intenções 

b. Exterior � como um reflexo do que se é e não somente do que se 
faz � Lembre-se ! Você é luz deste mundo !  

4. Jesus faz um contraste com os fariseus que são descritos por ele como 
hipócritas  

a. Jesus afirmava que o que eles era na vida pública não era coerente 
com as intenções , pensamentos e desejos do coração  

b. O seu exterior é um disfarce do seu interior . 

c. Ilustração , as mascaras dos antigos atores gregos .  

5.  Na prática Jesus criticava a justiça deles porque era  

a. Formal � Roupas e não coração � usos e costumes não definem a 
nossa santidade � antes as nossas roupas , palavras e até a própria 
vida devem refletir o nosso coração sempre .  

b. Externa � se preocupavam muito mais com a aparência e 
apreciação das pessoas do que com a santidade do coração � 
sepulcros caiados  

c. Os ritos e os credos eram a medida da santidade � Jesus colocava 
a vida no espirito que revelava um compromisso incondicional com 
os valores do reino de Deus como a verdadeira medida da santidade  

i. Sábado , ou uma vida ? 

d. Uma letra morta sem o Espírito que vivifica .  
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6. Por isso nos capítulos seguintes ele vai usar a expressão: “ouvistes o que 
foi dito”... “Eu porém vos digo”. Para revelar a diferença entre forma e 
conteúdo .  

7. O modelo de justiça que Jesus quer construir em nós precisa ser um 
reflexo constante da luz que brilha em nossa alma, da cura que já foi 
derramada sobre nós, a presença do Espírito Santo  , escrevendo a lei de 
Deus em nossos corações .  

8. Uma santa bondade que perdoa  

9. Uma santa postura que foge até da aparência do mal 

10. Uma luz que brilha e afugenta as trevas  

11. Uma vida autentica com o Senhor .  

CONCLUSÃO  

1. Hoje o Senhor o convida a viver 

a.  a Justificação que só Jesus pode dar  

b. A santificação que só o poder do Espírito Santo pode fazer  

c. O testemunho de integridade que brilhe diante de Deus e dos 
homens , ao mesmo tempo.  

2. Este é o verdadeiro cristianismo  

3. O resto é só rótulo.  

IV VOCÊS SÃO MINISTROS DA RECONCILIAÇÃO  

21 “Vocês ouviram o que foi dito aos seus antepassados:‘Não matarás’, 
e ‘quem matar estará sujeito a julgamento’. 
 22 Mas eu lhes digo que qualquer que se irar contra seu irmão estará 
sujeito a julgamento. Também, qualquer que disser a seu irmão:‘Racá ’, 
será levado ao tribunal. E qualquer que disser:‘Louco! ’, corre o risco de 
ir para o fogo do inferno. 
23 “Portanto, se você estiver apresentando sua oferta diante do altar e 
ali se lembrar de que seu irmão tem algo contra você,  
24 deixe sua oferta ali, diante do altar, e vá primeiro reconciliar- se com 
seu irmão; depois volte e apresente sua oferta. 
25 “Entre em acordo depressa com seu adversário que pretende levá- lo 
ao tribunal. Faça isso enquanto ainda estiver com ele a caminho, pois, 
caso contrário, ele poderá entregá- lo ao juiz, e o juiz ao guarda, e você 
poderá ser jogado na prisão.  
26 Eu lhe garanto que você não sairá de lá enquanto não pagar o último 
centavo. 
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1. Ao começar este novo parágrafo , Jesus inaugura uma nova seção que 
terá como foco exemplificar como a justiça que provem da santificação e 
que excede a dos escribas e fariseus se dá em nossos corações.  

2. Cada novo exemplo será introduzido pela expressão ouviste o que foi dito; 
eu porém vos digo!  

3. O Novo princípio apresentado é: Vocês são ministros  da reconciliação.  

4. Por isso gostaria de mostrar os argumentos do nossos Senhor ao nos 
revelar este princípio  

5. Por que devemos ser ministros da reconciliação ? 

A. PORQUE O SENHOR JULGA NÃO SOMENTE OS ATOS MAS 
TAMBÉM AS INTENSÕES  

21 “Vocês ouviram o que foi dito aos seus antepassados: ‘Não matarás’, 
e ‘quem matar estará sujeito a julgamento’. 
 22 Mas eu lhes digo que qualquer que se irar contra seu irmão estará 
sujeito a julgamento. Também, qualquer que disser a seu irmão:‘Racá ’, 
será levado ao tribunal. E qualquer que disser:‘Louco! ’, corre o risco de 
ir para o fogo do inferno. 
 

1. O exemplo que Jesus vai nos apresentar , a primeira vista parece simples 
de mais: a lei ensina que não devemos matar e se alguém matar é réu de 
juízo .  

2. A sua intensão era fazer um contraste na mentes dos seus ouvidos , 
mostrando o verdadeiro sentido da lei que não é só o fazer ou o não fazer , 
mas envolve também as motivações mais profundas da alma .  

3. Este princípio foi ensinado pelo Senhor antes até do primeiro homicídio na 
terra , quando disse a Caim :  

Gn 4  
6  Então o Senhor disse: — Por que você está com raiva? Por que 
anda carrancudo? 
7  Se tivesse feito o que é certo, você estaria sorrindo; mas você agiu 
mal, e por isso o pecado está na porta, à sua espera. Ele quer dominá-lo, 
mas você precisa vencê-lo. 

4. O primeiro homicídio aconteceu primeiro no coração de Caim , que se 
encheu de inveja, ira e rancor . 

5. Por isso o Senhor vai ensinar que estes sentimentos quando abrigados em 
nossos corações já são vistos por Deus como homicídio .  

22 Mas eu lhes digo que qualquer que se irar contra seu irmão estará 
sujeito a julgamento. Também, qualquer que disser a seu irmão:‘Racá ’, 
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será levado ao tribunal. E qualquer que disser:‘Louco! ’, corre o risco de 
ir para o fogo do inferno. 

6. Jesus incluiu pensamentos e palavras, assim como ações, raiva e insulto, 
bem como assassinato4 no âmbito deste mandamento  

7. Jesus vai usar duas palavras para exemplificar isto : Racá e Möre. 

8. AB Bruce, provavelmente, preserva a principal diferença entre as palavras 
quando escreve: "Raca expressa desprezo pela cabeça de um homem = 
você é estúpido !; Möre expressa desprezo por seu coração e caráter = 
você é canalha!  

9. O que Jesus queria ilustrar é que estes sentimentos são destrutivos e 
evolutivos .  

a. Primeiro uma dor  

b. Depois raiva – ira  

c. Depois o desejo de ferir  

i. Com palavras  

ii. Depois palavras cheias de interpretações do caráter  

d. Depois com atitudes crescentes  

e. Por isso toda a forma de amargura sempre foi condenada em toda a 
escritura  

Ef 4  
 31  Abandonem toda amargura, todo ódio e toda raiva. Nada de 
gritarias, insultos e maldades! 

Tg 3 
 14   Mas, se no coração de vocês existe inveja, amargura e 
egoísmo, então não mintam contra a verdade, gabando-se de serem 
sábios. 
 15   Essa espécie de sabedoria não vem do céu; ela é deste 
mundo, é da nossa natureza humana e é diabólica. 
 16   Pois, onde há inveja e egoísmo, há também confusão e todo 
tipo de coisas más. 

Hb 12  
15 tendo cuidado de que ninguém se prive da graça de Deus, e de que 
nenhuma raiz de amargura, brotando, vos perturbe, e por ela muitos se 
contaminem; 

                                      
4 Stott, J. R. W., & Stott, J. R. W. (1985). The message of the Sermon on the mount (Matthew 5-7): Christian counter-culture (p. 83). 
Leicester; Downers Grove, IL: InterVarsity Press. 
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10. Por isso há sentimentos e intensões que precisam ser banidos em 
nossos corações se Jesus é o Senhor do nossos corações e a lei dele está 
escrita em nós .  

a. Ira � a raiva de orgulho, vaidade, ódio, maldade e vingança5 

b. Amargura � Sentimentos para com pessoas que amargam a vida � 
Gosto de Guarda-chuva na boca .  

c. Direitos feridos  

d. Preconceito  

e. Humilhação  

f. Dinheiro.  

11. O verdadeiro amor toma forma na reconciliação e no acordo.  

12. Quando o coração endurece não há reconciliação nem acordo e a 
verdadeira fé fica obstruída .  

13. Cuidado Deus está olhando para o seu coração e como ele fez com 
Caim ele esta revelando o seu pecado antes da tragédia maior.  

14. Coloque a sua causa nas mãos do Senhor e viva a paz com todos .  

Hb 12  
14  Procurem ter paz com todos e se esforcem para viver uma vida 
completamente dedicada ao Senhor, pois sem isso ninguém o verá. 

B. A VERDADEIRA FÉ É EXERCITADA NO ALTAR DOS 
RELACIONAMENTOS. 

23 “Portanto, se você estiver apresentando sua oferta diante do altar e 
ali se lembrar de que seu irmão tem algo contra você,  
24 deixe sua oferta ali, diante do altar, e vá primeiro reconciliar- se com 
seu irmão; depois volte e apresente sua oferta. 

1. Jesus queria que entendêssemos a seriedade deste valor , por isso ele 
colocou o que era , naquele tempo o mais elevado momento de um culto, 
quando o adorador levava o seu animalzinho , ou a sua oferta de cereais , 
vinho ou azeite , para ser queimada no altar  

2. Aquele era o momento de suprema devoção.  

3. Mas o Senhor afirmava que se este pessoa não estivesse disposta a se 
reconciliar a oferta não teria sentido  

4. Por isso ele manda que a deixa-se de lado , procurasse o seu irmão para 
que a reconciliação .  

                                      
5 Stott, J. R. W., & Stott, J. R. W. (1985). The message of the Sermon on the mount (Matthew 5-7): Christian counter-culture (p. 84). 
Leicester; Downers Grove, IL: InterVarsity Press. 
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5. É interessante notar o que Pentcost afirma sobre este exemplo :  

a. No primeiro incidente (vv. 23-24), o ofertante pode ser inocente. A 
falta pode estar inteiramente com aquele que guarda ira contra ele; 
mas enquanto souber que seu irmão está irado com ele, não tem o 
direito de trazer a oferta.  

i. Muito embora ele seja inocente, Deus coloca sobre ele a 
responsabilidade de corrigir o erro.  

ii. Deus não diz para esperar até que o irmão irado venha e 
endireite a situação.  

iii. Deus diz que se a pessoa sabe que alguém não comunga com 
ela, cabe a essa pessoa procurar a reconciliação.6 

6. Isto porque o Altar da fé é exercitado no altar dos relacionamentos , pois as 
pessoas são mais importantes para Deus do que qualquer coisa , inclusive 
as expressões da nossa religiosidade .  

7. A grande lição é que os seus relacionamentos revelam que tipo de fé e 
justiça você pratica : parecida com a dos Fariseus  , ou parecida com 
Jesus : “perdoa-os porque  não sabem o que fazem .  

8. Quem sabe hoje não é o dia de uma grande restauração  

9. Lembrar de João e Anália  

10. Hoje é dia de perdão e de restauração.  

11. O Senhor espera uma expressão de fé prática .  

C. PORQUE  RECONCILIAÇÃO É QUESTÃO URGENTE  

25 “Entre em acordo depressa com seu adversário que pretende levá-lo 
ao tribunal. Faça isso enquanto ainda estiver com ele a caminho, pois, 
caso contrário, ele poderá entregá-lo ao juiz, e o juiz ao guarda, e você 
poderá ser jogado na prisão.  
26 Eu lhe garanto que você não sairá de lá enquanto não pagar o último 
centavo. 
 

1. A terceira razão porque devemos ser ministros da reconciliação é que 
Reconciliação é questão urgente aos olhos de Deus e dos homens .  

2. Toda a vez que as barreiras estão levantadas entre pessoas existe dor e 
sofrimento , um verdadeiro ciclo de desgraças se instalou na vida das 
pessoas .  

                                      
6 J. DWIGHT PENTECOST ; O Sermão da Montanha , Editora Vida 
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3. E quanto mais o tempo passa mais sofrimento e o pior , consequências 
permanentes se instalam .   

4. Ilustração de dores na família �  

a. Afastamentos entre marido e mulher  

b. Filhos e pais  

c. Irmãos  

d. Amigos  

e. Colegas de trabalho  

5. Quanto mais sedimentada a dor, pior fica a solução e maior será a 
necessidade de flexibilidade de parte a parte .  

6. Por isso a palavra chave aqui é “Acordo urgente ”.  

a. Um acordo reflete que as pessoas cederam seus direitos em parte 
para que uma solução mais rápida do que o tribunal seja encontrada.  

b. Isto fica mais forte se concordarmos com Pentecost :  

i. Nos vv. 25-26, encontramos alguém que é culpado.  

1. Ele fez algo para ofender o irmão, e assim este se tornou 
seu adversário. 

2.  O homem está em dívida, e porque foi infiel no 
cumprimento de sua obrigação, deixou o outro com raiva.  

3. Nosso Senhor obrigou-nos a remover a causa da raiva 
para que não haja graves complicações.  

4. Nesta mesma linha, Paulo escreveu:  

"A ninguém fiqueis devendo coisa alguma, exceto o amor com que vos 
ameis uns aos outros" (Romanos 13:8). 7 

7. Reconciliação é urgente , exige fé prática , amor que reflete a graça de 
Deus , e flexibilização dos nossos direitos  

8. Isto porque as consequências naturais serão cada vez maiores  

9. Esta é outra realidade que precisamos entender que na vida há 
consequências naturais e que mesmo que haja perdão e reconciliação , 
estas consequências acontecerão .  

10. Por isso quanto mais rápido resolvemos menos pagamos e mais nos 
alegramos . 

11. Foi isto o que Jesus ensinou quando disse :  

                                      
7 J. DWIGHT PENTECOST ; O Sermão da Montanha , Editora Vida  
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26 Eu lhe garanto que você não sairá de lá enquanto não pagar o último 
centavo. 

CONCLUSÃO  

1. Deus o fez ministro da reconciliação  

2. Ele espera mais do que expressões da sua religiosidade mas uma atitude 
prática de fé que reflita o Deus da reconciliação � Oração do Pai nosso.  

3. Ele espera que você seja o iniciador deste processo sendo ou não sendo o 
culpado deste afastamento.  

4. Ele espera que haja flexibilidade para o perdão � a pagar a conta ou 
aceitar o prejuízo.  

5. E isto se faz com urgência antes que males piores aconteçam e a 
desgraça se sedimenta na vida das pessoas .  

6. Menos do que isto é tão horrível quanto um assassinato, pois pessoas 
estão morrendo por dentro e Deus esta vendo isto.  

7. Não mate! Não morra! Reconcilie-se !   

V VOCÊS VENCEM A COBIÇA DESTE MUNDO NO PODER DO ESPÍRITO 
SANTO  

27 “Vocês ouviram o que foi dito:‘Não adulterarás’.  
28 Mas eu lhes digo:Qualquer que olhar para uma mulher para desejá- la, 
já cometeu adultério com ela no seu coração.  
29 Se o seu olho direito o fizer pecar, arranque- o e lance- o fora. É 
melhor perder uma parte do seu corpo do que ser todo ele lançado no 
inferno.  
30 E se a sua mão direita o fizer pecar, corte- a e lance- a fora. É melhor 
perder uma parte do seu corpo do que ir todo ele para o inferno. 
31 “Foi dito:‘Aquele que se divorciar de sua mulher deverá dar- lhe 
certidão de divórcio’.  
32 Mas eu lhes digo que todo aquele que se divorciar de sua mulher, 
exceto por imoralidade sexual, faz que ela se torne adúltera, e quem se 
casar com a mulher divorciada estará cometendo adultério 
 


